

SECRETARÍA DE LA MUJER



#NiUnaMás

SIN RESPUESTA A LAS MUJERES

Habitantes de Tlalpan denuncian que la situación de violencia de género es grave y la demarcación está entre las alcaldías donde se cometen más delitos contra las mujeres; acusan que la alcaldesa Patricia Aceves no escucha los reclamos ni atiende la problemática

POR DAVID MARTÍNEZ @TamaritzDavid

Mujeres que viven en la alcaldía Tlalpan acusan que el gobierno que encabeza la morenista Patricia Aceves es insensible ante la violencia de género y feminicida que azota a la demarcación.

El Observatorio Nacional Ciudadano (ONC) reveló en su Informe Semestral sobre Incidencia Delictiva de 2019 que la alcaldía es una de las que tienen mayor número de feminicidios en la Ciudad de México.

El ONC informó en agosto pasado que en Tlalpan se registraron seis de estos crímenes de enero a junio de 2019.

Lo que representa un incremento de 8.6 por ciento en la incidencia del delito respecto al año pasado en esta demarcación ubicada al sur de la ciudad.

De acuerdo con el Portal de Datos Abiertos de la Ciudad de México, de enero a agosto de 2019 se han registrado 33 víctimas de feminicidio en la capital. Sin embargo, la plataforma no detalla en qué alcaldías ocurrieron.

La misma fuente señala que en Tlalpan, durante el lapso referido, se abrieron 55 carpetas de in-



Habitantes de Tlalpan se manifestaron el pasado 14 de octubre afuera del Congreso de la Ciudad de México para que se declare la Alerta de Género.

vestigación por violación, lo que la coloca en el quinto lugar de las 16 alcaldías con mayor comisión del ilícito.

Respecto al delito de acoso sexual en ese mismo periodo, la alcaldía se localiza en el sexto lugar con 87 indagatorias judiciales en proceso.

Raquel Almazán, activista contra los feminicidios y habitante de Tlalpan, acusa que la situación en la alcaldía es grave debido a que el gobierno se niega a reconocer la problemática.

"Dice la alcaldesa que aquí las vienen a tirar, como si fuéramos cosas o basura, así se refiere a nosotras", señala.

González considera que aún cuando las mujeres halladas sin

que se declare alerta de género en la alcaldía, pero sus homólogos la han rechazado.

"En tres ocasiones he subido un punto de acuerdo en el Concejo para declarar la alerta de género, pero nos los vienen a tirar con el pretexto de que no hay emergencia, que son poquititas las que encuentran muertas", acusa.

La funcionaria añade que la alcaldesa no presta atención a la situación y en su lugar afirma que el suelo de Tlalpan es propicio para "tirar" a las mujeres víctimas de feminicidio que son asesinadas en otras demarcaciones.

La concejal menciona que los vecinos tienen registro de al menos cuatro mujeres asesinadas encontradas en el territorio de la alcaldía en lo que va del 2019.

"Queremos que se declare la alerta de género en Tlalpan y también en la ciudad, la situación allá es grave", indica.

La funcionaria señala que si bien el gobierno central de la capital comenzó a implementar medidas para erradicar la violencia de género en la metrópoli, desconocen si han tenido resultados o cómo se han aplicado a nivel local en las 16 alcaldías.

Ante esta situación, se manifestaron el pasado 14 de octubre frente al Congreso de la Ciudad de México para exigir a la Secretaría de las Mujeres la declaratoria

de la alerta de género en Tlalpan.

Mauricio Tabe Echarrea, diputado local del PAN y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del órgano legislativo, les prometió a los manifestantes una mesa de trabajo con la dependencia para tratar el tema.

Sin voluntad política

La activista independiente y especialista en temas de género, Marisol Zúñiga, afirma que la alcaldesa carece de voluntad política para implementar la alerta en la demarcación.

Afirma que tanto el gobierno central de la ciudad como el de Tlalpan rechazan declararla con el argumento de que en los estados donde la han emitido no hay resultados favorables.

Sin embargo, Zúñiga menciona que aceptar la alerta podría ser el signo de que existe una intención positiva para erradicar la violencia contra las mujeres.

"La declaratoria debe ser de voluntad política, más que de necesidad, para mostrar que hay intención y para evitar más impunidad", considera Zúñiga.

Por otra parte, menciona que las alcaldías deben de definir una agenda política para combatir la violencia de género, tema en el que aún no tienen una línea de acción clara.

El Observatorio Nacional Ciudadano reveló que Tlalpan es una de las alcaldías con más feminicidios

vida no son originarias de la demarcación, son seres humanos que también merecen justicia y no la insensibilidad de la gobernante.

Lied Miguel, concejal de Tlalpan por la coalición política del PRD, PAN y Movimiento Ciudadano, acusa que ha intentado



Queremos que se declare la alerta de género en Tlalpan y también en la ciudad, la situación allá es grave

Lid Miguel
Concejal de Tlalpan por la coalición política del PRD, PAN y MC

55
carpetas de investigación hay por violación en Tlalpan

87
indagatorias judiciales en proceso tiene la alcaldía por el delito de acoso

Enero - agosto de 2019

"La agenda política de las alcaldías tendría que alinearse con la del gobierno de la ciudad para solucionar la problemática", menciona la activista independiente.

También considera que es muy grave que Patricia Aceves no pueda dar respuesta a las demandas de las mujeres de Tlalpan.

"Cuando uno escucha a las gobernantes decir que ellas no van a hacer algo o no quieren, es como toparse con pared, más cuando es una zona con antecedentes de violencia de género", así cuestiona la especialista la actitud de Aceves al negar la responsabilidad en el tema.

Por último, indica que la alcaldía no debe tomar los cuestionamientos o exigencias como ataques políticos, ni minimizar los reclamos de que la demarcación es una de las que más presenta incidencia delictiva contra mujeres.

El fin de semana del 12 de octubre, la alcaldesa de Tlalpan rindió su Primer Informe de Gobierno en el que destacó las acciones realizadas en contra la violencia de género.

"Desde el año pasado, se creó la Dirección de Fomento a la Equidad de Género e Igualdad Sustantiva y se ha invertido un millón 500 mil pesos en el programa social 'Defensoras y Promotoras, Cultivando Derechos e Igualdad en Comunidad, Tlalpan 2019', para asesorar jurídica y psicológicamente a mujeres víctimas de violencia de género", señaló.

Sin embargo, la gobernante tlalpense no ahondó en el tema de las acciones para prevenir los feminicidios y buscar justicia para las víctimas.